

[Demasiado caprichosos]

León Trotsky

21 de junio de 1930

(Versión al castellano desde “[Une situation intolérable](#)”, en [Léon Trotsky – Les auteurs marxistes en langue française](#) ; archivos publicados en el [MIA](#) con el apoyo del Institut Léon Trotsky.)

Queridos camaradas,

En el número 39 de *La Vérité* había un anuncio de que el próximo número de *La Lutte de Classes* contendría un artículo de Jan Sneevliet, uno de los dirigentes de la Internacional 2 y ½. Esto parecía aún más increíble porque, desde hacía unos meses, había llegado a un acuerdo con los camaradas Jean Naville y Gérard (Rosenthal) sobre la imposibilidad de trabajar con Sneevliet. Me vi obligado a enviar un telegrama a la redacción rechazando categóricamente esta colaboración. En respuesta recibí un comunicado que decía que, dada la total inadecuación del artículo en cuestión, el comité de redacción había decidido no publicarlo incluso antes de recibir mi telegrama. Luego, en respuesta a mi carta, recibí otra del camarada Naville diciendo que estaba de acuerdo con mis argumentos y que el camarada Gérard había estado en contra de la publicación desde el principio.

Todo esto no parece constituir una garantía suficiente para el futuro. Se podría haber pensado que ni siquiera era necesario plantear entre nosotros la cuestión de la colaboración con Sneevliet. No rompemos con los comunistas centristas para empezar a colaborar con los confusionistas de la Internacional 2 y ½.

Sin embargo, por prudencia, he obtenido de antemano este acuerdo sobre la imposibilidad de colaborar con Sneevliet. Pero a pesar de ello y a pesar de la oposición del camarada Gérard, que era parte interesada en este acuerdo, se decidió publicar este artículo y ya se ha anunciado. Esto indica que somos un poco demasiado caprichosos en la publicación de nuestra prensa y que sus colaboradores son elegidos en barrios inesperados e indeseables. Estoy muy contento de haber convencido al camarada Naville (además, por segunda vez sobre el mismo tema), pero los lectores de *La Vérité* no saben nada. Por lo tanto, propongo formalmente a la dirección que publique una nota diciendo que el artículo de Sneevliet se anunció como resultado de un malentendido y que no puede haber ninguna colaboración con los representantes de la Internacional 2 y ½.

Espero que estén de acuerdo en que tal declaración es absolutamente necesaria para descargar nuestra responsabilidad común. Y para asegurar el futuro.

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano



germinal_1917@yahoo.es